



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

26. September 2014

Film, Veranstaltungen, Kultur

Caligari erhält Kinopreis des Kinematheksverbundes

+++ Bitte beachten Sie die Sperrfrist: 26. September, 20 Uhr +++

Am Freitag, 26. September, wurde in Berlin die Wiesbadener Caligari Filmbühne für ihre herausragende Programmarbeit mit dem Kinopreis des Kinematheksverbundes für Kommunale Kinos ausgezeichnet. Die feierliche Preisverleihung fand im Rahmen des zweitägigen Kolloquiums der Deutschen Kinemathek „Für und mit Film werben“ im Filmhaus am Potsdamer Platz statt.

Eine Jury wählte die Preisträger aus den bundesweiten Bewerbungen aus. Kriterien waren beispielsweise die Vermittlung von Filmgeschichte, Angebote für Kinder und Jugendliche oder eine ideenreiche Programmgestaltung.

In vier Kategorien mit je drei Preisen wurden zwölf Kommunale Kinos für ihre herausragende Programmarbeit prämiert und ihr kontinuierliches Engagement für eine anspruchsvolle und vielfältige Kinokultur in Deutschland gewürdigt. Das Caligari erreichte den dritten Preis in der Kategorie „Vermittlung deutscher und internationaler Filmgeschichte“. Er wurde von Andreas Heidenreich vom Deutschen Filminstitut - DIF e.V., Kooperationspartner des Kulturamts Wiesbaden, entgegengenommen. Der erste Preis in dieser Kategorie ging an das Filmmuseum München, der zweite an das Zeughauskino in Berlin.

In der Jurybegründung heißt es: „Die Caligari Filmbühne blickt auf eine lange Tradition zurück und wurde vom Kulturamt der Stadt kontinuierlich zu einem kommunalen Kino ausgebaut. Bei einer erstaunlich hohen Besucherzahl wird zwar im Wesentlichen ein Arthouse-Programm angeboten, jedoch mischen sich dahinein alte Filmschätze und regelmäßige Kinder und Jugendvorstellungen. Die Mitarbeiter kooperieren mit den zahlreichen Festivals in der Stadt und ihrer Umgebung, dabei ist besonders hervorzuheben, dass die Filme der Festivals auch im alltäglichen Programm wieder erscheinen, sodass ein punktuelles Arbeiten mit dem kontinuierlichen verbunden wird.“

Kulturdezernentin Rose-Lore Scholz freut sich über die bundesweite Auszeichnung: „Der Preis würdigt eindrucksvoll das kontinuierliche und große Engagement des Caligari-Teams. Ich danke den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Kulturamt sowie den Kooperationspartnern, die Jahr für Jahr mit Herzblut ein großartiges Programm auf die Beine stellen. Sie ermöglichen anspruchsvolle Kinokultur in Wiesbaden: differenziert, spezifisch und multikulturell.“

Kommunale Kinos sind in den 70er Jahren entstanden und widmen sich der Filmkultur. Es gibt bundesweit 120 Einrichtungen. Sie zeigen thematische Filmreihen, führen Gespräche mit Regisseuren und Schauspielern, veranstalten Festivals und Symposien, zeigen Stummfilme mit Live-Begleitung und übernehmen die Aufgabe der medialen Bildung. Die denkmalgeschützte Caligari Filmbühne am Marktplatz wird vom Kulturamt Wiesbaden betrieben. Das Programm gestaltet das Kulturamt zusammen mit dem Deutschen Filminstitut - DIF e.V., dem Verein Wiesbadener Kinofestival e.V., dem Medienzentrum Wiesbaden e.V. und vielen anderen Kooperationspartnern.

+++